



del lunes 27

de Enero 1812

*San Juan Crisóstomo.*

*Quarenta horas en S. Gerónimo. Dedicadas á Santa Pau-  
la. Exposicion por la mañana. Reserva por la noche.*

## Observaciones Meteorologicas de ayer. Arec. Ast.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 7
7 de la m.	7 g.	27 p. 11 l.	Este.	y 10 m. y 25 s.
12 de dia	8 g.	27 p. 8 l.	Este.	se pone á las 4
5 de lat.	8 g.	27 p. 8 l.	Este.	y 50 m. y 36 s.

*Londres 30 de octubre.*

Segun un articulo de Embdem de 20 de setiembre, se iba á subastar la inmensa cantidad de géneros coloniales y efectos de procedencia inglesa, que habia hacina- dos en su aduana, y estaban valuados en un millon de esterlinas (96 millones de reales). Otro articulo de Cle- ves de 4 de setiembre, anunciaba para el 15 la venta de los efectos de igual clasc, detenidos en su aduana, y la afluencia de comerciantes alemanes y franceses que se presentaban en calidad de compradores. — Bonaparte dice que así arruina á la Inglaterra. Pero los ingleses tie- nen cobrado ya el valor de estos géneros, que en el dia son propios de los súbditos de Bonaparte; estos son los que se arruinan, y Bonaparte el que se enriquece con sus despojos.

El almirante Young ha entrado con la mayor parte de su escuadra en las Danas, dexando encargado el bloqueo del Escalda á una pequeña escuadra de observacion. parece que la escasez de marinería ha obligado á la escuadra francesa, que estaba fondeada cerca de su boca à internarse otra vez, y subir hasta Amberes. Esta operacion se habia empezado ya el dia 10 de octubre, como se supo por una chalupa enemiga que estaba de guardia en Flesinga y se pasó á nuestra escuadra, trayendo á su oficial à bordo de nuestro navio almirante. Pero sin embargo se cree que nuestra escuadra volverà à su apostadero, y por de pronto se observa que à ninguno de sus oficiales se le permite baxar à tierra.

Segun noticias recibidas de Francia, los cardenales y prelados enviados por Bonaparte al Papa, estan ya de vuelta en Paris. S. S. se ha negado absolutamente à todas las propuestas que se le han hecho: no ha querido hablar mas que con los cardenales italianos, y ni aun se ha dignado contestar una sola palabra al arzobispo de Malinas.

El capitan Conkburn izarà su pabellon à bordo del *Grampo*, navío de 50 cañones que se está alistando en Portsmouth, y es el destinado para conducir á la América meridional los comisarios mediadores entre la España y sus colonias, uno de los cuales es el mismo capitan Cockbur. = Por una casualidad singular, el dia en que se recibió aquí la noticia de haberse declarado independientes los habitantes de Venezuela, fué el mismo en que la gaceta de Lóndres publicó el nombramiento de los comisarios ingleses, que de acuerdo con los que nombre la Regencia de España, deben tratar de la reconciliacion de Venezuela con su metrópoli.

S. A. R. el príncipe-regente ha permitido á lord Wellington aceptar y usar el título de conde de Vineyre, y el de conde de Trancoso á Sir Guillermo Carr Beresford: títulos ámbos concedidos por la corte de Portugal á estos generales por sus relevantes méritos y servicios.

Se han incorporado en el ejército de lord Wellington el regimiento núm. 69 y el de Wateville, compuesto de 1400 plazas, que han venido de Sicilia, de donde se aguardaban otros dos en el mismo ejército. = Otros refuerzos considerables han salido ya, y están nuevamente para salir, tanto de Inglaterra como de Irlanda, para el propio destino.

Segun algunos estados de sanidad firmados por los cirujanos del ejército frances de Andalucía, se sabe que durante los tres meses del gran calor han muerto en los hospitales de 500 á 600 soldados por semana. Hay en aquel ejército de 6 á 70 polacos, de quienes los franceses se recelan como si fuesen enemigos. Los generales no quieren fiarles la escolta de los heridos, de los enfermos, ni de los convoyes de víveres, por temor que dicen, de que no los roban. Se les mira entre los franceses como *carne vil*, y los generales están decididos á sacrificarles en todas las ocasiones de riesgo.

### REYNO DE VALENCIA.

*Benignim* 12 de Diciembre.

Aquí ha muerto un hermitaño, que pasaba con el nombre de el hermano Gerónimo. Yo lo he tratado mucho, hace cinco años, y fué llamado á esa (Valencia) por la Junta primera cuando la revolucion, para tomar consejo en punto de guerra. Nadie que le tratara una vez sola, dudaba de que era un gran personage. Luego que recibió la santa unción (que como los demas Sacramentos, lo hizo con la mayor edificacion) declaró solemnemente ser Cosme de Connis, príncipe de Baden, elector y príncipe del Sacro Romano imperio, mayor general de los reales ejércitos de Austria, consejero áulico, &c. que mandaba un ejército de 250 hombres en la batalla de Austerlitz, y por correspondencia con el general Hosc, que decapitaron, se disfrazo, cogió una fé de bautismo, y otros papeles que le hacian al caso, para que le tuvieran

por un tal Gerónimo de T. que hacia anteojos de Pavia; y despues de mil trabajos y rodeos por Egipto, India y Africa, hacia siete años llegó aquí con su caxon de anteojos, dedales, &c.

*Noticias del Pais.*

Qualquiera que tuviese el primer tomo de química aplicada á las artes de chaptal, le entregará à D. José Echaniz vista de esta Aduana.

*Embarcaciones que ayer dieron fondo en el Puerto de Palma.*

De Alicante en 7 dias el Bergantin S. Francisco, su capitán Lorenzo Matuarez español, con cargo de sardina. De idem la Polacra Santa Gertrudis, su capitán Francisco Antonio Lapatey gallego, en lastre. De idem en 6 dias el Bergantin Neptuno, su capitán Lorenzo Llorca valenciano, en lastre.

De Sitges en 3 dias el Javeque los Dolores, su patron Pedro Moll mallorq., con un pasag. y cargo de vino.

De Areñs en 2 dias el transporte de S. M. B. Tryton, su comandante Jayme Heven ingles, con 175 prisioneros desertores.

*Teatro.* Hoy se representa á beneficio de Damiana Ridaura, primera actriz de cantado, la funcion siguiente.

Se dará principio con una primorosa pieza en un acto, nueva en este teatro, titulada: *El secreto*: á continuacion la interesada cantará una excelente *Aria italiana*: á esta seguirá otra primorosa pieza en un acto, tambien nueva, titulada: *El marido de cuatro mugeres*, en la que desempeñará la parte de galan Manuel Samper, ya restablecido de su enfermedad: concluida se cantará por la misma Dama de música y el dicho un *Duo*, siendo la primera vez que este tiene el honor de presentarse á cantar ante este público: se baylará *el minué con boleras*: se cantará aquella divertida tonadilla, nominada *El zorongó*, que cantará el Sr. Felipe Blanco y la Dama de música, y se concluirá con el famoso saynete *del Alcalde toreador*. A las 6 y media. La entrada á tres reales.